
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 276 del 24/10/2023 Approvato il 27/10/2023
ORDINE DEL GIORNO: N. 164 del 28/09/2023 - N. 174 del 17/10/2023 - N 176 del
20/10/2023-
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00
CONSIGLIERI PRESENTI Presente

Assente
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA

Canto Leonardo P 10.10 11.30
Chinnici Dario P 10.25 11.30

Lupo Giuseppe P 10.10 11.30

Leto Teresa P 10.10 11.30

Zacco Ottavio P 10.10 10.40

VERBALE SEDUTA ESTERNA
La Segretaria alle ore 09.00 procede con l’appello e non essendo nessun Consigliere
presente rinvia di un'ora la seduta in seconda convocazione.
Il Presidente Zacco alle ore 10.10 apre la seduta esterna in seconda convocazione
presso la sede della società Sispi con la presenza dei Consiglieri Canto, Leto e Lupo
Argomenti da trattare:

1. Contratto di servizio e aggiornamento situazione della videosorveglianza in città

2. Varie ed eventuali.

Per affrontare l’argomento posto al punto 1 la Commissione ha invitato gli Assessori
Giuliano Forzinetti e i quali hanno comunicato tramite email cheSalvatore Orlando
per pregressi impegni non gli è possibile partecipare.
Il Presidente Zacco ringrazia il Presidente Dott.ssa Gaballo e il Dott Morreale per
l’ospitalità. Precisa che tra le competenza della Commissione c’è anche la
programmazione e quindi materia che coincide con l'attività della Sispi.
Chiede di affrontare due problemi che riguardano l’installazione di telecamere in
città e chiede anche di capire qual è il programma dell’azienda.
Riferisce che la Commissione continua a ricevere esposti da tutta la città in
particolare modo dal Comitato di Piazzale Ungheria spiegandone le problematiche e
quindi chiede di capire se è prevista l'installazione delle telecamere ed i tempi
previsti. Altro problema da affrontare è il nuovo programma informatico che ha il
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Suap che sta mettendo in difficoltà gli operatori in quanto le pratiche in arrivo
vengono smistati in servizi sbagliati e dopo mesi che l’utente sollecita si rende conto
che la pratica non è mai arrivata ma rimasta bloccata nel sistema. Chiede di capire il
problema dove è legato.
Il Presidente Gaballo ritiene che non è colpa della Sispi. Riferisce che è chiaro che
ogni sistema che nasce si deve interfacciare con il vecchio sistema e quindi deve
mettere in comunicazione tra loro servizi diversi che non sono facilmente compatibili.
È una fase di assestamento. Ritiene che il programma internamente funziona
benissimo ma nel riscontro con gli altri si notano i problemi. Precisa che hanno fatto
un periodo di formazione con il personale del Suap e con l’arrivo di altri soggetti
hanno dovuto rifare il processo di formazione. La fase di start up si è allungata..
Comunica che fino a poco tempo fa c’è stato un ulteriore corso di formazione.
Il Presidente Zacco chiede se hanno ricevuto segnalazioni in tal senso.
Il Direttore Morreale richiama alcuni fatti precisando che gli sportelli sono diversi da
come erano prima, è stato imposto una articolazione dei dati che devono gestire gli
uffici dopo che la pratica è stata presentata. Altro elemento è il cambio
dell’organizzazione della macchina comunale. Anche con i recenti spostamenti di
persone si sono avute difficoltà. Si ritiene convinto che dopo la fase di messa a punto
si avrà un unico sistema che presenta una eterogeneità di dati. Strada facendo per
ottemperare a delle modifiche richieste dall’amministrazione sono stati aggiornati
alcuni passaggi che una pratica all’interno di un ufficio deve fare. Riferisce che sta
collaborando bene con i funzionari degli uffici. Oggi non va sottovalutato che le due
piattaforme si appoggiano su uno sportello interloquendo con un sistema in cui una
impresa che presenta una pratica segue un modello di intesa. Precisa che tutti i
procedimenti che riguardano il Suap sono interpretati da una interfaccia. Il comune di
Palermo prima aveva un modello di gestione diverso, si accorpavano le pratiche.
Prima non si vedevano da chi venivano gestite e il gruppo di lavoro non era subito
interfacciabile per un insieme di difficoltà. Si è rafforzata l'assistenza agli uffici ed
oggi i funzionari vengono spesso in sede Sispi in quanto acquisiscono una modalità di
comportamento più preciso. Ci sarà una transizione lunga.
Il Presidente Zacco riferisce che le difficoltà sono diverse e chiede chi fa lo
smistamento
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Il Direttore Morreale risponde che ci sono delle unità operative e la pratica viene
classificata
Il Presidente Zacco riferisce che tante richieste vengono diniegate
Il Dott Morreale risponde
Il Presidente Zacco chiede se si può organizzare un corso con i professionisti
Il Direttore Morreale risponde che è possibile organizzarlo
Il Presidente Zacco chiede notizie su piazzale Ungheria
Il Direttore Morreale risponde che l’intervento è stato preso in carico
dall'amministrazione mettendolo in cima alle priorità. Sono stati fatti sopralluoghi e il
programma prevede che prima di Natale sarà fatto. Riferisce che il sistema di
videosorveglianza è a capo della Polizia Municipale che opera con la Prefettura. Il
Comando presenta la progettualità alla Prefettura e dopo una fase di concertazione
con la Questura si valuta in che modo le telecamere contribuiscono alla sicurezza. La
Questura nel 2021 ha presentato un master plan per garantire diversi tipi di sicurezza.
Questo master plan non ha una sostenibilità economica. Si sono fatti sopralluoghi per
vedere dove posizionarle
Il Presidente Zacco chiede di essere aggiornati sui tempi
Il Vice Presidente Lupo assume la presidenza
Il Presidente Lupo rispetto ai documenti contabili a seguito di una nota del
Ragioniere generale chiede se in effetti c’è una proroga che prevede una diminuzione
di 500 mila euro. Ritiene che la digitalizzazione è necessaria ed è preoccupato di
questo dato e chiede notizie sul piano industriale
Il Presidente Gaballo risponde che la convenzione del piano industriale aveva subito
già un taglio importante di un milione. Il taglio paventato di 500 mila euro se viene
sommato con quello passato diventerebbe una cosa spaventosa. Si sta investendo
molto sulla innovazione ma l’azienda deve essere solida per continuare a fare quello
che finora ha fatto. Il finanziato è finanziato e consente di mettere in atto degli
interventi legati a degli obiettivi specifici. Ritiene che si possono gestire bene i
finanziamenti se c’è un consolidato che funziona che regge su una struttura aziendale
che è necessaria. Si è cercato di fare diversi incontri con l'amministrazione per
chiarire se fosse solo una ipotesi e in linea di massima dice che forse ci sono delle
rassicurazioni ma ad oggi non si hanno certezze
Il Presidente Lupo chiede se hanno disallineamenti con il Comune
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Il Presidente Gaballo risponde di no
Il Consigliere Canto in merito alla vicenda delle videocamera ritiene che Sispi ha un
ruolo importante ma chiede se quello esecutivo è pertinenza della PM insieme alla
prefettura.
Il Direttore Morreale risponde di si.
Il Consigliere Canto fa riferimento anche al controllo dei rifiuti
Il Direttore Morreale risponde che c’è una collaborazione e ritiene che si devono
stabilire le priorità della città. Accenna al cimitero dei rotoli di cui stanno
intervenendo. Riferisce che si possono vedere i flussi delle telecamere che vengono
poste con meccanismi di intelligenza artificiale che riescono a recepire dati
particolari.
Continua a relazionare.
Il Consigliere Chinnici chiede di essere più preciso sul problema dell’abbandono dei
rifiuti e chiede chi sarà coinvolto nel tavolo tecnico e chiede che confronto ne esce
fuori. Ha notizie che sono la PM, la Sispi e la Rap e non ha chiaro chi stabilisce cosa
e come bisogna procedere e se c’è un cronoprogramma
Il Direttore Morreale risponde che per Sispi va lui , per Rap il dott Collesano per il
comando il Commissario Renda o il Dott Pollicita.
Il Consigliere Chinnici chiede come si sta procedendo con l’installazione del
programma
Il Direttore Morreale riferisce che il sistema delle telecamere non è utilizzabile per
l’improprio conferimento dei rifiuti ma per contrastare l'abbandono illecito esistono
altre telecamere dette “trappole” che intercettano chi ha conferito il rifiuto e
producono dati per rilevare una multa. Attualmente queste fotocamere trappole sono
9 e si sta cercando di potenziarne ancora
Il Presidente Gaballo ritiene che il tavolo risulta utile per fare delle valutazioni. Ad
oggi 9 telecamere ritiene che sono poche anche prevedendo lo spostamento continuo
perché sono dinamiche. Occorre capire se si può implementare un servizio che risulta
essere utile.
Il Consigliere Chinnici ritiene che occorre dare delle risposte alla città. Chiede di
capire insieme se si può aumentare il controllo perché si deve cercare di educare il
cittadino e dare un segnale che le cose si sono fatte.
Il Presidente Gaballo precisa che sono in una fase di transizione.
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Il Direttore Morreale risponde che analizzando le questioni hanno capito che 9
fotocamere sono poche.
La Consigliera Leto ritiene che siano stati affrontati i temi più importanti e chiede di
fare un giro all’interno l’azienda.
Si procede con la visita presso alcuni centri dell’azienda
Il Presidente Lupo ringrazia il Presidente Gaballo e il Dott Morreale per l’ospitalità.
Il Presidente Lupo chiude la seduta alle ore 11.30
Letto e sottoscritto

La Segretaria
Vincenza Amato

Il Presidente
Ottavio Zacco

Il Presidente
Giuseppe Lupo
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